

→ Deutscher Apothekertag	36
DAZ-Redaktion Ein „net“-ter Apothekertag (Bericht vom Deutschen Apothekertag 2000 in Köln)	
→ Ernährung aktuell	105
Brokkoli, Kohl und Co.: Schützen gegen Lungenkrebs	105
Blasenentzündung: Ein Glas Preiselbeersaft am Tag beugt vor	105
→ Feuilleton	106
Mineralien: Von Wavellit bis Ronneburgit	106
→ Briefe	108
→ BVA Info	110
Arbeitskräftemangel endlich thematisiert	110
Tarifloser Zustand in Sachsen	110
Atmosphärische Verbesserungen beim Apotheker- tag (Kommentar)	113
→ Pharma und Partner	126
→ Was · Wann · Wo	133
Termine und Ankündigungen	133
Tagungen	139
→ Personen	140
→ Apotheken	144
→ Rückruformulare	145
→ Impressum	146

Titelfotos: Klaus Hennig-Damasko, Stuttgart
 Titelgestaltung: Atelier Schäfer, Esslingen
 DAZ-Beilage: Neue Arzneimittel

Fernsehsendung Kennzeichen D

Das war Hau-drauf-Journalismus in seiner übelsten Form, was die ZDF-Sendung „Kennzeichen D“ am Mittwoch vergangener Woche (27. September) bot. Die von Krankenkassen in den letzten Monaten aufgedeckten Rezeptbetrügereien von Ärzten und Apothekern warf Kennzeichen D in einen Topf mit den legalen Funktions- und Rationalisierungsrabatten, die der Pharmagroßhandel und die Pharmaindustrie den Apotheken gewähren. Auch ABDA-Präsident Friese wurde in dieser Sendung zu den Rezeptbetrügereien interviewt. Die Interview-Filmsequenz war allerdings eingereiht in Filmszenen, in denen ein Krankenkassenvertreter die Weiterleitung der legal gewährten Rabatte an die Krankenkassen fordert und diese Rabatte selbst quasi als nicht rechters hinstellt. → 26

Rekord bei Verwaltungsausgaben der gesetzlichen Krankenkassen

Die Verwaltungskosten der gesetzlichen Krankenkassen stehen auf Rekordniveau. Dies geht aus der aktuell erschienenen Jahresstatistik für gesetzliche Krankenkassen des Bundesministeriums für Gesundheit (BMG) hervor. Laut dieser Statistik haben die GKV-Verwaltungskosten im vergangenen Jahr mit 14,03 Milliarden DM zu Buche geschlagen. Das entspricht einem Anstieg um 5,25 Prozent gegenüber dem Jahr 1998. Ein Vergleich mit den vor 10 Jahren erhobenen Daten (1989) ergibt sogar einen Anstieg um mehr als 50 Prozent allein in den westlichen Bundesländern. → 18

Preiselbeersaft beugt Blasenentzündungen vor

Wer täglich ein Glas Preiselbeersaft trinkt, besitzt einen guten Schutz vor Blasenentzündungen. So lauten zumindest die Ergebnisse einer finnischen Studie, die auf dem diesjährigen Jahrestreffen der amerikanischen Gesellschaft für Infektionskrankheiten in New Orleans vorgestellt wurde. → 105

Brokkoli, Kohl und Co. schützen gegen Lungenkrebs

Isothiocyanate, die ausschließlich in Gemüsesorten der Familie der Kreuzblütler zu finden sind, also z. B. in Brokkoli oder in Kohlsorten, schützen laut einer in der Fachzeitschrift „Lancet“ veröffentlichten Studie vor der Entstehung von Lungenkrebs. → 105